



Die Präsidentin

ERSTMALS IN IHRER FAST 100-JÄHRIGEN GESCHICHTE HAT DIE DFG EINE FRAU AN DIE SPITZE GEWÄHLT: DIE WISSENSCHAFTLERIN KATJA BECKER

Das Ergebnis der Präsidentenwahl der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) am 3. Juli war mit Spannung erwartet worden. Würde sich unter den drei von der Findungskommission vorgeschlagenen Kandidaten eine der beiden Frauen durchsetzen? Die Mitgliederversammlung hat entschieden: Die Medizinerin und Biochemikerin Prof. Dr. Katja Becker wird am 1. Januar 2020 den Mediävisten Prof. Dr. Peter Strohschneider ablösen, der das Amt seit 2013 innehatte.

Becker ist seit fünf Jahren Vizepräsidentin der DFG, Sprecherin eines DFG-Schwerpunktprogramms und berät als Vorsitzende der Ständigen Senatskommission für Grundsatzfragen der Genforschung die Politik. An der Uni Gießen leitet sie eine Arbeitsgruppe mit 35 Mitarbeitern. Wenn es um die

eigene Forschung geht (einer ihrer Schwerpunkte ist die Entwicklung von Medikamenten gegen tropische Malaria), wird die 54-Jährige kürzer treten müssen. „Ich werde die Hand am Puls der Wissenschaft behalten“, sagt sie und fügt bedauernd hinzu: „Wenn auch mehr von außen.“ Sie hofft, dass ihre Wahl auch ein Signal für andere Wissenschaftlerinnen ist: Gleichstellung sei innerhalb der DFG eine Selbstverständlichkeit.

Seit 2009 ist Becker Mitglied der Leopoldina. Sie wirkte an den dort erarbeiteten Stellungnahmen „Neglected Tropical Diseases“ für den G7-Gipfel 2015 und „Improving Global Health“ für den G20-Gipfel 2017 mit. Und freut sich jetzt auf den Diskurs mit Vertretern aus Wissenschaft, Politik und Wirtschaft.

APU

PRIVAT GEFRAGT

////

WIE MANAGEN SIE IHRE TERMINE?

- Mit meinem digitalen Kalender und in ständigem Kontakt mit meinen MitarbeiterInnen, um flexibel auf Änderungen reagieren zu können.
- Dafür gibt es Assistenten und Referentinnen!
- Mein in Leder gebundener Timer braucht weder Strom noch Internet.

////

WIE BZW. WO

INFORMIEREN SIE SICH?

- Kaffee und der Duft frischer Drucker-schwärze – das ist ein guter Morgen...
- Twitter-Seiten sind schnell gecheckt.
- Ich sehe Nachrichtensendungen, lese Tageszeitungen und besonders gerne den Pressespiegel der DFG.

////

WENN SIE AN

ENTSPANNUNG DENKEN, WAS FÄLLT IHNEN ZUERST EIN?

- Meine heimische Laufstrecke ...
- Ein gutes Essen mit einer und eine gute Flasche Wein.
- Ich schwimme sehr gerne und liebe ausgedehnte Spaziergänge am Strand!

